



Por Estefany Cisternas Bastias estefanycisternas@diarioelsur.cl

Actualmente hay más de 100 mil usuarios inscritos en sus cuatro recintos de salud municipal

# Aumento demográfico en San Pedro de la Paz motiva apertura de dos cesfam

Desde el Servicio de Salud Concepción se informó que están en una etapa de formulación, abordando el estudio de población para determinar cuáles son los vacíos de cobertura que pueden resolver con proyectos de inversión. Además se mejorará estructura ya existente.

La comuna de San Pedro de la Paz actualmente cuenta con 100 mil 240 usuarios inscritos en los cuatro Centros de Salud Familiar de su red de atención primaria, distribuidos en Candelaria, Boca Sur, San Pedro de la Costa y Lomas Coloradas. Y se estima que existe una población superior a los 150 mil habitantes debido a la inversión inmobiliaria, la alta tasa de natalidad y la baja tasa de mortalidad.

Este crecimiento demográfico ha generado preocupación en las autoridades de la comuna, quienes buscan aumentar la capacidad de la red local de atención en salud primaria. Bajo esta línea el alcalde, Javier Guíñez, promovió en conjunto a la Dirección de Administración de Salud (DAS) y el Servicio de Salud Concepción (SSC), el sumar dos nuevos Cesfam para la comuna, y así mismo, mejorar la infraestructura de los Cesfam San Pedro, Boca Sur y San Pedro de la Costa.

"Nuestra comuna requiere dos nuevos Centros de Salud Familiar, uno hacia el sector sur de la Av. Pedro Aguirre Cerda y el otro en la zona costera sur de Lomas Coloradas. Contamos con terrenos para este propósito, y hemos visto una muy buena disposición por parte del servicio y su director para trabajar en conjunto en proyectos que nos permitan optar al financiamiento necesario por parte del gobierno central", reconoció el edil.

## EL PROYECTO

"Encomendados por el alcalde se ha trabajado en conjunto con la dirección del Servicio de Salud Concepción y su equipo de recursos físicos para mejorar la red asistencial de San Pedro de La Paz", contó el subdirector de administración y recursos físicos de la DAS sampedrina, Pablo Sepúlveda, agregando que "se ha determinado que es necesario dos nuevos Cesfam, por lo cual se está trabajando por parte del SSC en determinar con detalle la población, para poder determinar qué capacidad tendrían estos establecimientos".

Lo más importante para la población es contar con un acceso, oportunidad y continuidad de la atención de calidad, según afirmó la directora subrogante de Salud Municipal, Paola Altamirano. La infraestructura de los dos nuevos establecimientos permitirá satisfacer las necesidades actuales, incorporando en sus estructuras salas de estimulación, servicios de podología y centros comunitario de rehabilitación (CCR). Estos corresponden a atenciones incorporadas en los nuevos modelos de Cesfam.

Verónica Sanhueza, profesional



Hay 100 mil 240 usuarios inscritos su red de atención primaria, distribuidos en Candelaria, Boca Sur, San Pedro Costa y Lomas Coloradas.

## Atenciones en casa

Detallaron que han tenido que reconvertir muchas prestaciones a formato domicilio, ya que no cuentan con los espacios necesarios para desarrollarlas.

a cargo de la Unidad de Estudios y Proyectos del Departamento de Recursos Físicos del SSC, señaló que buscan generar estos proyectos para desarrollarlos en un futuro cercano, por la alta congestión de los Cesfam de San Pedro y Lomas. "Existe una probabilidad muy alta de que se requieran dos nuevos centros de salud, estamos en una etapa de formulación, abordando el estudio de la población para poder determinar cuáles son efectiva-

mente los vacíos de cobertura que podemos resolver con proyectos de inversión", acotó Sanhueza.

Asimismo, Sepúlveda mencionó que el SSC ha considerado pertinente la construcción de un Cosam (Centro comunitario de Salud Mental) en la comuna, y para ello se ha dispuesto un terreno por parte del municipio que debería estar en el corazón de la comuna. Con respecto a los rescates prehospitalarios y el servicio de ambulancias, también se ha considerado potenciar esto y han solicitado espacios para la construcción de una macro base Samu con cuatro ambulancias.

Adicionalmente se incorporarán espacios que en su momento no fueron considerados en la inauguración de los otros Cesfam de la comuna, como las salas de estimulación, para modernizar sus in-



Los Cesfam de San Pedro y Lomas concentran la alta congestión.

Son necesarios dos nuevos Cesfam, por lo cual se está trabajando por parte del SSC en determinar con detalle la población, para determinar qué capacidad tendrían estos establecimientos".

Pablo Sepúlveda, subdirector administración y recursos físicos DAS

Nuestra comuna requiere dos nuevos Centros de Salud Familiar, uno hacia el sector sur de la Av. Pedro Aguirre Cerda y el otro en la zona costera sur de Lomas Coloradas. Contamos con terrenos para este propósito".

Javier Guíñez, alcalde San Pedro de la Paz

infraestructuras.

## ALTA DEMANDA

"Hay una relación directa entre el número de usuarios y cada uno de los Cesfam, entonces se trata de ir desconcentrando los que están con mucha demanda. Y no solamente se tiene que valorizar el número de usuarios que en cada uno participa, sino también los grupos de edad, porque normalmente los más demandantes son la atención pediátrica y también los adultos mayores", precisó el representante de los Consejos de Desarrollo de los Cesfam, René Rivera.

El Cesfam San Pedro (Candelaria) y Loma Colorada son los que mayor cantidad de nuevos usuarios han absorbido en la última década. El primero acoge a casi un tercio de la población que se atiende en la red pública fue pensado para atender a unas 15 mil personas y hoy atiende a más de 32 mil. Mientras que el segundo a pesar de modernizar sustancialmente su infraestructura, atiende a casi 23 mil cuando su capacidad es de 15 mil.